

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XIV.—Número 4.983

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pts. en toda España.
Extranjero, 2'25 al mes.

Palma de Mallorca, Martes 15 de Diciembre de 1908.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6.

Jaime Comas MÉDICO-OCULISTA

Consultorio especial para enfermedades de los ojos y anomalías de la visión.

Laboratorio de análisis clínico y bacteriológico (análisis de tumores, orinas, esputos, sangre, leches, etc., etc. Determinación de especies bacterianas).

Consulta de 10 a 1, días laborables—Cadena 2 principal, Palma

Molduras para cuadros

ANTIGUA CASA LASSALLE San Nicolás, 31 ANTIGUA CASA LASSALLE

Los más elegantes modelos de fábricas españolas y extranjeras. Especialidad en marcos oro viejo para pinturas. Fotogramados y toda clase de estampas. Gafas, lentes, gemelos prismáticos, colores, aparatos de Física, etc.

Antigua Casa LASSALLE, san Nicolás, 31

COLABORACION

La derrota

Ha causado a los solidarios terrible sorpresa y un aplastamiento más terrible todavía. Difícil es que ya se vuelvan a levantar. La nueva orientación de las ideas sociales encontrará el terreno mucho mejor preparado para implantar las nuevas aspiraciones humanas. El grito de «ante todo Cataluña», profundamente atávico, profundamente egoísta, incompatible con el ideal de los tiempos modernos, se irá apagando hasta que nadie lo escuche sin indignación. Y sobre ese grito otro grito se levantará potente e indestructible, el de: «todos los hombres civilizados unidos». En gran parte es ya una aspiración europea. Por eso nos regocija esa derrota.

Y nos regocija porque sabemos a ciencia cierta que en el fondo del movimiento solidario, el impulso que no duerme, la idea fija, es la nacionalización de Cataluña, es decir, la separación. Todo parecía deber supeditarse entre ellos a esta conquista medio-éval, de una grandiosidad medio-éval también. Mas no ha sucedido así. Las discordias intestinas les han llevado a la derrota. ¿Qué puede haber de común entre las herrumbrientas ideas carlistas y los estancados principios conservadores? ¿Acaso las ideas se detienen porque pisen todas el umbral de una región? ¿Cesará esa santa lucha porque se hable en una ó en otra lengua, ó porque todos cuelgan en sus hogares unas cuantas tiras encarnadas? Mal conocen esos solidarios el empuje irresistible de las ideas. Y ese empuje tiene la gran virtud de romper las vallas y traspasar los montes, buscando siempre, no el grupo mezquino, no la región, sino a los hombres todos como hermanos y dueños.

Por eso es claro, para conseguir gran parte de lo que pedían fué absolutamente preciso que Cambó se aliara con Maura. Un hombre de mediano talento comprende desde luego que la violencia sólo les había de conducir al abismo. Y si caían de este modo, en muchos siglos no se hubieran podido levantar. Pues a pesar de ser esto evidéntísimo, caerán sobre Cambó todas las culpas y todas las responsabilidades, porque lo que se pretendía era llegar, ver y vencer. Hasta ese punto llegaba la candidez de los exaltados. Y es que las muchedumbres son en todas partes las mismas. Una vez sugestionadas por un grupo de imágenes, más que de ideas, desinteresadas ó egoístas, se lanzan hacia ellas como torbellinos y sacrifican sin piedad a todo el que razone para impedirlo. Cambó será la primera víctima. Porque no se juega impunemente con las poderosas y complejas energías de los pueblos. De uno ó de otro modo, siempre matan.

Y no hay duda, Lerroux, Giner de los Rios y Sol y Ortega representan un ambiente oxigenado, una aspiración humana, un ideal humano, de ahora, de nuestro tiempo, verdaderamente civilizadora. Un principio egoísta y brutal organizaba los pequeños estados de la edad media, entre los que el odio más vivo los llevaba si podían a una guerra de exterminio. Las grandes ciudades comerciales, cabezas de lo que hoy llamaríamos regiones, como Génova, Florencia, Venecia, en un mismo territorio, se hacían cuanto daño les era posible. Los de una ciudad eran extranjeros en una ciudad vecina. Todos tenían amos en lugar de gobernantes. La única aspiración era enriquecerse. El triunfo mayor, saquear al débil. Y por encima de todo, ser y no ser más que genovés, florentino ó veneciano, con la pasión violenta de la gente de la tribu. Y a esa noche medio-éval quieren volver los solidarios, ó la mayoría de los solidarios, transigiendo sólo con lo que ya es imposible rechazar. Y contra esa noche medio-éval luchan incansables Lerroux, Giner y Sol Ortega. Ellos, pues, representan la vida y el movimiento. Todo hombre libre debe estar a su lado. Nos regocija esa

derrota. ¿Cuándo dejaremos de oír, y para siempre, eso de nuestros monarcas y de nuestros condes? Será preciso otra derrota. Y vendrá. Para Maura es éste un grave acontecimiento. ¿Otra vez Lerroux en el Congreso! Ese ardiente tribuno popular, ese gran agitador de ideas, ese incansable propagandista, cuyas palabras dejan en los espíritus regueros de imágenes candentes, va a dejar caer apóstrofe sobre apóstrofe entre las filas de los pusilánimes y de los estancados para bien de la España que ha de venir. Con todos los defectos del verdadero tribuno, tiene su voz acentos de una virilidad regeneradora. Para las almas soñolientas y paráliticas es un perturbador temible, un genio del mal que viene a lanzar los bárbaros sobre los pacíficos hogares, a destruir creencias, a derrocar tronos, para luego reír á carcajadas sobre las humeantes ruinas. Es un espantajo que perturba la digestión. ¿Se le ahuyentará? Mucho lo dudo. La política tiene exigencias muy singulares. Al lado de Cambó tal vez convenga poner a Lerroux. Los ojos enfurecidos se les saldrán de las órbitas, pero se dirán *su señoría* muy cortemente, y uno servirá de contrapeso al otro. Y eso irán ganando los conservadores, y los liberales, si es que llegan a tiempo.

Para el país es también esa derrota un gran acontecimiento. Todo aquel aparato de deslumbrante poderío, de unidad de raza, de sentimiento nacional, de conciencia catalana, se ha deshecho como un juguete aplastado por un gigante. Se sabrá ya que hay en nuestro pueblo otras energías más tenaces, más poderosas, más expansivas y de más amplia espiritualidad, que pueden obtener el triunfo con sólo tener firme voluntad. Ese primer paso nos traerá otro, siempre favorable a la completa fusión de todos los hombres de la tierra ibérica, hasta que se extinga el último odio y el último egoísmo de raza y de lengua. Esos pasos serán lentos, muy lentos, pero se darán siempre. El iberismo es para nosotros el ideal de hoy, y para los que vengan, la realidad de mañana. Nuestra verdadera solidaridad debe consistir en preparar a las generaciones que se sucedan para este grande y noble fin, digno de nuestra estirpe racional y de la cultura que hemos conquistado con nuestro propio esfuerzo.

B. CHAMPAUR.

ARTE Y ARTISTAS

NUOVA ÓPERA

En la Ópera Cómica de París se ha estrenado «Sanga», ópera en cuatro actos, libro de Choudens y música de Lisidoro de Lara.

La obra no es nueva completamente. Se representó con buen éxito en Montecarlo.

La acción se desarrolla en los Alpes de Saboya.

Sanga es una muchacha salvaje, en la cual han querido simbolizar los autores la montaña pura é imitable. Está enamorada de Juan, hijo del labrador Vigord, y piensa casarse con él.

Peró Vigord obliga a Juan a casarse con una muchacha rica, y Sanga huye desesperada a la montaña, después de lanzar su maldición a la casa de Juan.

En el segundo acto, que pasa en las cimas de la montaña, Sanga hora angustiada, mientras en casa de Juan se celebra la boda.

Sanga quiere vengarse. Un alud destruye parcialmente la casa de Vigord. Por si era poco se desborda el río. En el tejado de la casa, Juan y su esposa esperan socorro. Sanga podría salvarlos, pero deja que se ahoguen la esposa y el padre de Juan. Este, entonces, arrastra a Sanga también a la muerte.

Exterminados así los personajes, acaba lógicamente la obra.

La partitura tiene pretensiones wagnerianas. No ha convencido.

La interpretación ha sido excelente.

L'OUSSEAU BLESSÉ

En París, se ha estrenado con éxito li-

funcionario público, viene a París buscando mayor espacio para ocultar una falta de esas que en provincias se censuran con más encarnizamiento que en la capital. En casa de unos parientes, con quienes vive en París, la conoce y se prenda de ella un hombre casado con una mujer encantadora.

Llegan a ser amantes, pero él pone en los amores la menor parte del alma, reservando la mayor para su esposa, a quien ama verdaderamente.

Cuando él, para salvar la tranquilidad y la felicidad de su hogar decide acabar el amorío, comprende, un poco tarde, que bajo la apariencia de original jovialidad y ligereza de la muchacha, hay tesoros de ternura. Se deja fascinar, y llega el tercer acto. La comedia, hasta entonces burlesca y frívola, se hace gravemente dramática, y ya no deja de serlo hasta el final.

El «amor de amante» que él sentía se transforma en honda piedad, y como la piedad no lleva al heroísmo a ningún hombre, la esposa legítima triunfa.

El pobre «pájaro herido» se resigna, ahoga su amor y se entrega a su destino. La comedia está admirablemente escrita. El diálogo, como de Capus, ingeniosísimo, espiritual. En lo cómico ha triunfado Capus. En lo dramático, el público opina que se ha quedado a flor de piel.

La actriz Lavalliere, que por primera vez representaba hoy un papel sentimental, ha sido aplaudidísima. También lo han sido Guitry y la señora Megard.

Don Tomás.

El reglamento de alcoholes

La Gaceta ha publicado el reglamento para la aplicación de la ley de alcoholes, que consta de 17 capítulos, que extractamos por su gran extensión.

Los dos primeros artículos apenas ofrecen variantes de interés, refiriéndose a disposiciones de carácter general y a la importación.

El tercero comprende disposiciones generales aplicables a todas las fábricas de destilación de aguardientes y alcoholes neutros; el cuarto se contrae al régimen de las fábricas de alcohol vinico, ya se hallen intervinidas directamente por inspectores ó simplemente inspeccionadas.

Conviene advertir, por el interés que encierra, que este capítulo presenta una variación esencialísima con relación al anterior reglamento, variación que consiste en que las fábricas inspeccionadas deberán trabajar por días completos de 24 horas y en las liquidaciones se tendrán en cuenta los días de trabajo, la potencia productora y la riqueza alcohólica de las primeras materias empleadas en la destilación.

Quedarán sujetos a este régimen los cosecheros que antes destilaban con franquicia y en adelante habrán de satisfacer una cuota de 20 pesetas por hectólitro, cualquiera que sea el destino de la producción.

Se establece además en el capítulo 4.º que nos conatemos, que los cosecheros que no tengan aparato y deseen destilar residuos de vinificación para aprovechar el alcohol para el consumo propio de la casa, podrán hacerlo en los alambiques que los Ayuntamientos instalen para el servicio de los vecinos que se hallen en este caso.

El capítulo 5.º no ofrece apenas variaciones sensibles y se refiere a las fábricas de alcohol industrial.

En el capítulo 6.º sucede lo propio; trata de las fábricas de rectificación de alcoholes.

El capítulo 7.º habla del alcohol desnaturalizado, pero se ha procurado incorporar al texto del mismo todas las disposiciones publicadas con posterioridad al reglamento antiguo.

El capítulo 8.º determina el régimen de la fabricación de aguardientes compuestos y licores, clasificando las fábricas en tres grupos, a saber:

1.º Fábricas que producen aguardientes compuestos, destilando directamente las primeras materias.

2.º Fábricas que destilan aguardientes compuestos y producen a la vez alcoholes neutros.

3.º Fábricas que elaboran aguardientes compuestos con alcohol recibido de otras fábricas.

Las fábricas comprendidas en el primero y segundo grupos quedan sujetas a un régimen análogo al de la destilación de aguardientes neutros, pero las del tercer grupo están exentas de todas las formalidades menos las referentes a contabilidad y balance trimestral.

El capítulo 9.º es completamente nuevo, del mayor interés y responde a la finalidad útil y práctica, como es la de reglamentar la importación, producción y circulación de las esencias que generalmente se emplean en la preparación de aguardientes compuestos con objeto de defender la concurrencia lícita, a las fabricantes que paguen la patente, únicos que podrán recibirlos y emplearlos.

El 10.º se refiere a los almacenistas y detallistas; como no tiene variaciones importantes no las consignamos.

El capítulo 11.º trata de la liquidación y pago del impuesto.

La liquidación se practicará en forma análoga a la establecida hasta ahora para la cuota de fabricación, pero el pago habrá de hacerlo directamente los fabricantes en las administraciones de la renta, salvo el caso de que el pago se haga en pagares, que deberán realizarse en las capitales de provincias.

Las patentes se pagarán en un sólo plazo, cuando no excedan de mil pesetas, pero las de clase superior se harán efectivas en cuatro plazos trimestrales.

Los precintos se pagarán en el momento en que los fabricantes los reciben de la Administración y su importe podrá consignarse también en pagares.

El capítulo 12.º afecta a la exportación, reglamentándose, por ahora, la exportación de los vinos dulces, alcoholes neutros y desnaturalizados, aguardientes compuestos y licores, que serán los únicos que darán derecho a la devolución del impuesto.

En los vinos dulces, se distinguen, para los efectos del abono, los que marquen hasta 8.º del arcómetro Baume, ó sea que tengan mayor graduación.

Para hacer los abonos en los que excedan de esta graduación, será necesario obtener muestras, que serán analizadas en la Dirección del ramo.

El 13.º se refiere a la reglamentación de las devoluciones y de las cancelaciones.

El 14.º a la circulación, en la que se exige del visado a los vendis que explotan los almacenistas.

Los restantes capítulos hasta el 17.º se refieren a reglas de la Administración.

Contiene además el reglamento las disposiciones transitorias para determinar la forma en que han de satisfacer el impuesto los aguardientes y alcoholes de todas clases que existan en poder de los fabricantes, almacenistas, fábricas de aguardientes compuestos y licores y fábricas de vinos.

El artículo adicional dispone que la modificación de los arbitrios municipales sobre las cuotas del Tesoro, fijadas en las tarifas del consumo personal de los alcoholes, no se aplicará en los casos en que tales arbitrios estuvieren arrendados, hasta tanto terminen los contratos de arriendo.

Cuando los ayuntamientos celebren nuevos contratos de arriendos, será cuando se reducirán los arbitrios municipales a 20 pesetas por hectólitro, según determina el artículo 1.º de la ley.

NOTAS POLÍTICAS

Un periódico, tomando nota de las supuestas gestiones de la izquierda solidaria para recabar de Moret determinadas declaraciones respecto a Cataluña, atribuye a amigos de Moret las siguientes palabras: Que en el discurso de Zaragoza no era oportuno hacer un programa detallado de todas las cuestiones que pueden afectar a la vida nacional, las cuales no pueden comprenderse en un solo trabajo parlamentario, sino que han de ser objeto de amplio estudio con una continua labor parlamentaria, y esto es precisamente lo que viene haciendo Moret con la intervención fecunda y activísima que toma en la discusión de los presupuestos, intervención y labor más amplia que las llevadas a cabo jamás por ningún jefe de partido, lo cual prueba la importancia que Moret concede a las cuestiones económicas, las cuales entiende que deben ocupar, dada la tendencia de los tiempos modernos, el sitio predilecto en los programas de los partidos.

El mitin organizado por los directores del bloque de las izquierdas que había de celebrarse el día 22 del corriente en Badajoz, ha sido suspendido en vista de la actitud de los republicanos de aquella capital que no han querido unirse a los demás elementos liberales, porque entienden que además de la propaganda por provincias ha debido el bloque ceder en el Congreso el proyecto de ley de Administración local, y no dejar que se aprobara la fórmula que se acordó respecto a las elecciones de diputados provinciales, que consideran que constituye un ataque al sufragio universal.

En vista de esta y de otras dificultades que en diferentes provincias han encontrado los directores del bloque, parece ser que piensan poner término en plazo breve a la campaña de propaganda del bloque con un gran mitin para Castilla la Vieja que se celebrará en Valladolid y al que asistirán representantes de las demás provincias castellanas y los señores Moret, Canalejas y don Melquíades Álvarez.

DE LONDRES

EL VALOR... Y LAS RATAS

Londres.—En una localidad próxima a esta población, reuniéronse varios miles de sufragistas para escuchar los discursos que debían dirigirles miss Pankhurst, sus hijas, y algunas otras personas partidarias del sufragio femenino.

Mucho antes de la hora anunciada, el amplio local estaba lleno de mujeres, burguesas en su mayoría. De las paredes colgaban grandes carteles donde se leían las palabras sacramentales «Votes for women» (Votos para las mujeres). Una dama respetable de faz arrugada y ojos que se cubrían con unas antiparras verdes, levantóse cuando llegó su turno y comenzó un furibundo discurso, terminando con las frases siguientes:

«El hombre es inferior a la mujer en todos los órdenes de la actividad mental. Lo es también moralmente. Tenemos más ternura, más sentimiento artístico, más estrecho concepto del deber y más valor que el sexo fuerte. Más valor, sobre todo, porque...» No pudo acabar. Una espantosa gritaría interrumpió su discurso.

Todas las mujeres que la escuchaban metíanse las faldas entre las piernas, se agachaban é intentaban huir, sin conseguirlo, porque el local estaba lleno. Al fin pudo ponerse en claro lo ocurrido. Algunos enemigos del movimiento sufragista decidieron perturbar el mitin, y se habían introducido, vestidos de mujer, entre las asistentes al acto. Llevaban al brazo estas cuidadosamente tapadas, y en ellas unas cuantas docenas de ratas formidables. Cuando la oradora, cuyo discurso hemos transcrito más arriba, sostenía, arrastrada por el calor de su

peroración, que la mujer es más valiente que el hombre, todos los conjurados destaparon sus cestas, y dejaron en libertad a los terribles roedores.—¡Las ratas! ¡Las ratas! —exclamaron centenares de mujeres desde diversos puntos de la sala. Y a pesar de que la oradora seguía sosteniendo que la mujer es valiente, sólo se cuidaron de precaverse contra las mordeduras de los animalcitos. El espectáculo fué altamente cómico. El suelo quedó sembrado de chalets, pedazos de vestidos, sombreros,añadidos, pelucas, sombrillas y otros objetos del atavío femenino.

Desde Melilla

Situación del roghi.—Las hábiles rifeñas —Disensiones y represalias—El tráfico. Melilla 12.—El roghi levantó su campamento de Hassi Berkane, y se acercó a la izquierda del río Muluya, todavía en territorio de la cábila Beni-Kil.

Las cábilas entre Fez y Tazza le han escrito diciéndole que vaya para impedir el paso a la mehalla que se organiza en Fez para restablecer el orden en el Rif.

Ignórase si accederá ó si continuará su retirada hacia la alcazaba de Sidi-Meluk, hasta donde se extiende la influencia de las tropas francesas que ocupan Beni-Snassen.

La jarca ha establecido su cuartel general en el poblado Nador, y sólo piensa en las represalias respecto a sus contrarios, los auxiliares del roghi, a los que exige multas y amenaza con incendiar sus casas y robar su ganado.

Ayer tarde incendiaron las casas del kaid Larbi en el poblado de Nador. La familia huyó.

A la cábila de Mezquita le exigían tres mil duros. Su jefe, el famoso kaid Chalidy, responde que abonará sólo mil. Esta cábila se encuentra a 500 metros de nuestros límites.

Los kabileños han traído cebada, ganado y objetos de valor, y están dispuestos a refugiarse en Melilla, pues la pasada noche temían incendios.

La intervención de Beniscar los evitó, y ha conseguido que acepte la jarca las proposiciones de Chalidy.

Mañana habrá gran junta en el zoco de Beniscar, a la que se concede importancia.

Contrasta la paralización del comercio con la actividad del puerto, donde hay fondeados once barcos; seis descargando material ferroviario para las minas, obras del puerto y línea férrea a los límites de Sancha.

Las gruas no bastan para atender todos los correos detenidos desde el jueves por el temporal de Poniente.

DE POLÍTICA

Vacaciones parlamentarias

Madrid 12.—El tema preferente de las conversaciones en el Senado ha sido esta tarde el de las vacaciones parlamentarias.

Mayoría y minoría hablaban como cosa descontada de que el día 21, lo más tarde, comenzarán las vacaciones de Navidad.

Confirmó esto la llegada del Sr. Moret al Senado, a última hora de la tarde, conferenciando largamente con el general López Domínguez a quien trató de convencer de la conveniencia de abreviar la discusión de los presupuestos en continuar las sesiones.

Al terminar la conferencia, dijo el señor Moret que el único objeto de la visita era el de procurar el aligeramiento de la discusión.

Si no nos hubieran enviado los créditos extraordinarios, ya estarían aprobados los presupuestos, dijo un senador liberal.

Pues, precisamente, los presupuestos son los créditos extraordinarios—contestó el señor Moret—y sobre esta base los hemos discutido nosotros en el Congreso.

No conviene prolongar mucho esta discusión, continuó diciendo el jefe del partido liberal, porque atendiendo a mis indicaciones el Congreso apresuró la discusión de los presupuestos con objeto de que el Senado tuviese tiempo de examinarlos y sería de muy mal gusto que estuviera ahora esperando aquella Cámara porque el Senado tuviese el deseo de prolongar la discusión.

Habló después el Sr. Moret, con algunos senadores liberales a quienes recomendó que retiraran las enmiendas que tenían presentadas, ó que al apoyarse, lo hicieran muy brevemente; y así se lo prometieron aquellos.

Posteriormente conferenció el señor Moret con los señores Groizard y Salvador, y en último término con el señor Montero Ríos, a quienes hizo ver las razones que aconsejaban abreviar la discusión.

«El hombre es inferior a la mujer en todos los órdenes de la actividad mental. Lo es también moralmente. Tenemos más ternura, más sentimiento artístico, más estrecho concepto del deber y más valor que el sexo fuerte. Más valor, sobre todo, porque...» No pudo acabar. Una espantosa gritaría interrumpió su discurso.

Todas las mujeres que la escuchaban metíanse las faldas entre las piernas, se agachaban é intentaban huir, sin conseguirlo, porque el local estaba lleno. Al fin pudo ponerse en claro lo ocurrido. Algunos enemigos del movimiento sufragista decidieron perturbar el mitin, y se habían introducido, vestidos de mujer, entre las asistentes al acto. Llevaban al brazo estas cuidadosamente tapadas, y en ellas unas cuantas docenas de ratas formidables. Cuando la oradora, cuyo discurso hemos transcrito más arriba, sostenía, arrastrada por el calor de su

«El hombre es inferior a la mujer en todos los órdenes de la actividad mental. Lo es también moralmente. Tenemos más ternura, más sentimiento artístico, más estrecho concepto del deber y más valor que el sexo fuerte. Más valor, sobre todo, porque...» No pudo acabar. Una espantosa gritaría interrumpió su discurso.

Todas las mujeres que la escuchaban metíanse las faldas entre las piernas, se agachaban é intentaban huir, sin conseguirlo, porque el local estaba lleno. Al fin pudo ponerse en claro lo ocurrido. Algunos enemigos del movimiento sufragista decidieron perturbar el mitin, y se habían introducido, vestidos de mujer, entre las asistentes al acto. Llevaban al brazo estas cuidadosamente tapadas, y en ellas unas cuantas docenas de ratas formidables. Cuando la oradora, cuyo discurso hemos transcrito más arriba, sostenía, arrastrada por el calor de su

«El hombre es inferior a la mujer en todos los órdenes de la actividad mental. Lo es también moralmente. Tenemos más ternura, más sentimiento artístico, más estrecho concepto del deber y más valor que el sexo fuerte. Más valor, sobre todo, porque...» No pudo acabar. Una espantosa gritaría interrumpió su discurso.

Todas las mujeres que la escuchaban metíanse las faldas entre las piernas, se agachaban é intentaban huir, sin conseguirlo, porque el local estaba lleno. Al fin pudo ponerse en claro lo ocurrido. Algunos enemigos del movimiento sufragista decidieron perturbar el mitin, y se habían introducido, vestidos de mujer, entre las asistentes al acto. Llevaban al brazo estas cuidadosamente tapadas, y en ellas unas cuantas docenas de ratas formidables. Cuando la oradora, cuyo discurso hemos transcrito más arriba, sostenía, arrastrada por el calor de su

«El hombre es inferior a la mujer en todos los órdenes de la actividad mental. Lo es también moralmente. Tenemos más ternura, más sentimiento artístico, más estrecho concepto del deber y más valor que el sexo fuerte. Más valor, sobre todo, porque...» No pudo acabar. Una espantosa gritaría interrumpió su discurso.

Todas las mujeres que la escuchaban metíanse las faldas entre las piernas, se agachaban é intentaban huir, sin conseguirlo, porque el local estaba lleno. Al fin pudo ponerse en claro lo ocurrido. Algunos enemigos del movimiento sufragista decidieron perturbar el mitin, y se habían introducido, vestidos de mujer, entre las asistentes al acto. Llevaban al brazo estas cuidadosamente tapadas, y en ellas unas cuantas docenas de ratas formidables. Cuando la oradora, cuyo discurso hemos transcrito más arriba, sostenía, arrastrada por el calor de su

«El hombre es inferior a la mujer en todos los órdenes de la actividad mental. Lo es también moralmente. Tenemos más ternura, más sentimiento artístico, más estrecho concepto del deber y más valor que el sexo fuerte. Más valor, sobre todo, porque...» No pudo acabar. Una espantosa gritaría interrumpió su discurso.

Todas las mujeres que la escuchaban metíanse las faldas entre las piernas, se agachaban é intentaban huir, sin conseguirlo, porque el local estaba lleno. Al fin pudo ponerse en claro lo ocurrido. Algunos enemigos del movimiento sufragista decidieron perturbar el mitin, y se habían introducido, vestidos de mujer, entre las asistentes al acto. Llevaban al brazo estas cuidadosamente tapadas, y en ellas unas cuantas docenas de ratas formidables. Cuando la oradora, cuyo discurso hemos transcrito más arriba, sostenía, arrastrada por el calor de su

DE TEATROS

Los estrenos en Madrid

En el teatro de la Zarzuela se ha estrenado *ABC*. Acerca de ella dice un crítico:

«El cronista va a referir un breve cuento japonés.

Erase un príncipe enamorado de una mekake cuyo dueño y señor no consentía otros rendimientos dádovos que simientes raras de extrañas flores; érase también el día quincuagesimo de la concubina. El amor en Tokio no está encadenado por las fórmulas; quien ama y es correspondido en su amor, puede librarse al bien adorado de la indiferente compañía que hace sufrir; el divorcio europeo y americano no es tan expeditivo como el de los hijos del sol.

Desaba el príncipe festejar a la mekake y, en tanto lo fuera de su entonces señor, sólo le estaba consentido enviar la rara simiente referida; parecía al apasionado poca cosa para demostrar la sublimidad de su sentir, y sabed lo que ideó.

La calabaza florece al igual en Tokio que en Leganés; doce simientes de esa planta, que crece como el melón, fueron encerradas en diminuta caja de sándalo, trabajada con altos y bajos relieves primorosos, incrustada con magnífica perlería, cerrada con llave de oro cuyas guardas se formaban de un zafiro, un brillante y un rubí, desgastados maravillosamente.

Aunque ya la cajita valía una porción de yens, la esplendidez del príncipe no quedaba satisfecha, é hizo envolver el artístico objeto con una riquísima tela bordada en oro muchas veces plegada para que el costo fuese mayor. Y el príncipe quiso hacer más. Mandó buscar cuatro tablas de ébano é incurstar en cada una de ellas un barco de gruesas perlas en cuyo centro se leyeran en brillantes el nombre suyo con el de la belleza causa de inquietud. Así la cifra de los yens resultó exorbitante, asombrosa para emplearla en el envío obsequioso de unas cuantas pepitas de calabaza. Con esas cuatro tablas formó un tubo en cuyo centro se colocó un tubo de metal de varios metros de hilo oculto por cuantas hechas de esmeraldas y topacios rarísimos, sacados del joyero familiar. Pareciéndole aún poco, hizo envolver el paquete en saco hecho de pieles de zorro azul que colocó por sí mismo sobre una inmensa bandeja de oro, hizo llevar su más suntuoso palanquín, alfombrado de plumas blancas de avestruz, y escoltado por una lujosa guardia de honor dispuso la entrega del obsequio, felicitación del cumpleaños de aquella mujer que constituía toda la ansia apasionada de su conmovido corazón. Y cuentan que la mekake, después de admirar las envolturas, quedóse perpleja al descubrir la vulgarísima simiente origen del incomprensible despilfarro de innumerables yens.

El empresario del teatro de la Zarzuela ha puesto anoche en acción el cuento de ese príncipe japonés. *ABC* es un derroche de dinero empleado en bellísimas decoraciones, en riquísimos y artísticos trajes, en lámparas eléctricas que resaltaban la hermosura de muchas mujeres, prendidas de valiosas joyas, cuyo resplandecer centelleaba cegador. *ABC* fué un éxito para el simpático Sr. Reyno; para el escenógrafo Muriel, que fué aclamado con el delirio de los grandes y justísimos éxitos; para todos los artistas; para el sastré Vila; para el electricista, carpintero, tramoyistas, músicos y apuntador; unos y otros recordaban las diferentes envolturas y guardas de las doce simientes de cucurbitácea vulgar; ni la música ni el libro merecían tan esplendoroso aparato. La decoración del primer cuadro, que representa la fachada del periódico *ABC* correspondiente al paseo de la Castellana, es de una admirable realidad; el efecto de la primera luz en la magnífica decoración del segundo cuadro, verdaderamente original, artístico y maravilloso; la perspectiva del puente ideal sobre el Manzanares, muy bonita, y el cuadro final, tanto por la manera de verificarse la mutación, como por la grandiosidad del foro, en cuyos diferentes términos se suceden las perspectivas, los puentes, bajo los que navegan grandes barcos, algo que, saludando, disparan sus cañones, es de un efecto que entusiasma a aplaudir, que incita a no escatimar alabanzas ni admiraciones.

El público gritaba... ¡El pintor!... ¡Sólo el pintor!... Y con el aclamado, también salieron los autores, quizás por no llegar bien hasta la escena el unánime grito, y confundir el consonante...

Gustaron el Arte y la Belleza de *ABC* pero *ABC* no gustó.

BODA AL VAPOR

Londres, 12.—Una linda joven subió a un compartimiento de un vagón de ferro-carril en una de las estaciones que hay en la línea férrea. En el coche viajaba un Mr. Harry Bennet, que al ver a la viajera Irene Warywood, se sintió súbitamente enamorado de la dama.

Después de cambiar algunas frases, Bennet, cautivado por los encantos de su compañera, resolvió tomarla por esposa, y previó el asentimiento de la joven, telegrafió a la estación inmediata, a fin de que al llegar el tren se hallasen un ministro y los funcionarios del registro en aquella, con objeto de celebrar el matrimonio.

Cuando el tren se detuvo en la estación aludida, ya estaban esperando en ella los encargados de formalizar el enlace, y en quince minutos quedaron cumplidos todos los trámites y requisitos que las leyes de los Estados Unidos exigen para que se efectúe con toda formalidad la unión de un hombre y una mujer en matrimonio.

LA ELECTRICIDAD

por Luciano Balcera

LECIO3'50 pesetas. Librería de J. Tous

De Teatros

Principal
Los intereses creados, la delicada crítica de Benavente sobre las lacertas que...

La obra estuvo muy bien presentada en cuanto al decorado de los actos primero y segundo.
Es esperada con interés la última obra de los Quintero Las de Cain, que se estrenará esta noche.

contra el «Conejero» y el «Cojo de Bailén» que asesinaron a la pareja de la Benemérita para evadirse del tren.
Según informes oficiales que se han recibido en el ministerio de la Gobernación, al verificarse la recaudación de cédulas personales se amotinó el pueblo contra el agente recaudador.

El Senador solidario Sr. De Buen lo estimaba un triunfo de la izquierda.
El Sr. Montero Rios se halla contentísimo de este resultado, atribuyéndolo a un afianzamiento de la idea de patria.

El proyecto de Administración
Madrid 15 (12 t.)
Dice «El Globo» que decididamente no se discutirá en las Cortes nada de Administración local hasta después de las vacaciones.

Un loco en libertad
Esta mañana ha sido detenido en la calle de Pou un sujeto, que ha resultado estar loco. Iba desnudo por completo.

Por Telégrafo

Ecos parlamentarios
Senado
Madrid 15 (11'15 m.)
A las tres y media de la tarde se abre la sesión del Senado bajo la presidencia del Sr. Azcárraga.

El ministro de Fomento Sr. Sánchez Guerra, recoge una alusión relativa a la rebaja de las tarifas de transportes y repite que no puede hacerse sino por un proyecto de ley, garantizando determinados ingresos de la Compañía.

Desgracia en la Coruña
Madrid 15 (12 t.)
La Coruña.—En el domicilio de la Sociedad de festejos «Cige de Amigos» se reunieron unos trescientos socios para celebrar junta.

Lo que dice «El Imparcial»
Madrid 15 (12 t.)
«El Imparcial», ocupándose de la derrota de la Solidaridad, dice que jamás ha estado tan distanciada como ahora Barcelona del resto de la nación.

Del Extranjero
Holanda y Venezuela
Madrid 14 (6 t.)
Willemstad.—El Gobernador de Curaçao dice que la captura del guardacostas «Alix» por un crucero holandés es solo un acto de represalia contra el general Castro y no de hostilidad a Venezuela.

Alcance de la tarde
Conferencia internacional
Madrid 15 (11'15 t.)
París.—El Consejo de ministros que se ha celebrado acordó convocar en París la Conferencia internacional del Trabajo encargada de estudiar el régimen jurídico a que tendrá que sujetarse el aerostato.

Noticias generales
Firma de Gracia y Justicia
Madrid 14 (4 t.)
En la firma de Gracia y Justicia figura una R. O. nombrando presidente de la Audiencia provincial de Valencia a D. Juan Francisco Fournier.

La causa contra los asesinos de la Benemérita
Madrid 15 (11'15 m.)
En el Tribunal se ha visto la causa...

La Política
¿Irà Lerroux al Congreso?
Madrid 14 (4 t.)
S. M. el Rey ha despachado con el señor Maura y los ministros de turno.

Nuevo candidato por Valencia
Madrid 12 (12 t.)
Valencia.—En la reunión que celebró anoche la Junta del partido de Unión Republicana se eligió el candidato que ha de sustituir al Sr. Lerroux en las próximas elecciones a diputados a Cortes.

De Barcelona
Comentarios a la derrota de la Solidaridad.
Barcelona 15 (2 t.)
La Publicidad, El Diluvio y El Poble Català deducen que en las elecciones han triunfado los radicales. Por tanto se debe dar a la Solidaridad una orientación republicana y radical.

TARJETAS POSTALES
3.000 Modelos nuevos 3.000
Se han recibido en la Librería Tous. Clases superior en brillo, con esmalte, en dorado y colores, al precio de 20 CENTIMOS 20

París
—¡Oh! ¿Vendrá algún día el castigo?— murmuró.
—No creo en Dios—respondió la bohemia—y si que aquellos a los que castiga, son personas poco hábiles que prepararon por sí mismos el castigo.

bres a la vez, es más difícil aun querer a dos mujeres.
—¿Y qué?
—Pues que el señor Luciano está enamorado.

—Queréis jugar conmigo al ajedrez, caballero?
—Cuando gustéis, señora—contestó galantemente Valognes.

—Con la arquilla?
—Sí.
—Pero, señora, ¿quién os ha dicho que esa arquilla no constituye la dote de la niña?—preguntó Toinón sonriendo con expresión infernal.

—¿Con la arquilla?
—Sí.
—Pero, señora, ¿quién os ha dicho que esa arquilla no constituye la dote de la niña?—preguntó Toinón sonriendo con expresión infernal.

—¿Con la arquilla?
—Sí.
—Pero, señora, ¿quién os ha dicho que esa arquilla no constituye la dote de la niña?—preguntó Toinón sonriendo con expresión infernal.

Vapores Directos

LINEA DE LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS
Para Canaías, Puerto-Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Cienfuegos y New Orleans, saldrá el día 14 de Diciembre el vapor

PIO IX

Admite carga y pasaje para dichos puntos.
DE FINILLOS IZQUIERDO Y COMPANIA DE CADIZ—
LINEA DEL BRASIL-PLATA
SALIDAS FIJAS MENSUALES
Para Montevideo y Buenos Aires con escala en Las Palmas y Santos saldrá del puerto de Barcelona el día 12 de diciembre el vapor correo español de 10.000 toneladas

VALBANERA

Admitiendo pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª ordinaria, y carga sin trasbordo para los referidos puertos.
Sociedad Anónima de Navegación Trasatlántica
LINEA BRASIL-PLATA
Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el 20 de Diciembre el vapor

JOSE GALLART

Admite carga y pasaje para dichos puntos
Para carga y pasaje y demás informes dirigirse a los representantes de la Compañía, señores Martínez y Planas, San Juan—número 10 Palma.

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Linea de Cuba y México
El día 17 de diciembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costa Rica y Panamá con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Veracruz Colombia. Rebojas en pasajes de ida y vuelta. Precios convencionales por camarotes de lujo.

Linea de New-York, Cuba y México
El día 21 de diciembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor BUENOS AIRES, directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Linea de Venezuela Colombia
El día 10 de diciembre saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 12 de Málaga y el 13 de Cádiz el ANTONIO LOPZ directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Linceo, Colon de donde salen los vapores al 12 de cada mes para Sabanailla, Caracas, Puerto Cabello y La Guaira, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por ferrocarril de Panamá con las potencias de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y comprobantes directos. También para Matucalbo, Cardipano, Coro, Guayana y para Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Linea de Filipinas
El día 5 de diciembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas de intermedios y por ISLA DE PANAY, directamente para Génova, Port-Said, Sues, Colombo, Singapur y Manila, dirigiendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Jambra, Ghisa, Japón y Australia.

Linea de Buenos Aires
El día 3 de diciembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor LEON XIII, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Linea de Canarias
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLA VERDE, directamente para Tánger, Casablanca, Marrágu, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Almería, Valencia y Barcelona.

Linea de Fernando Pó
El día de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor para Fernando Pó, con escala en Casablanca, Marrágu y otros puertos de la costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Linea de Tanager
El día de Cádiz, saldrá, miércoles y viernes Salidas de Tánger, martes, jueves y sábado. Este vapor admite carga en los puertos de Tánger, y pasajeros a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato amable como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebojas a familias. Precios convencionales para camarotes de lujo. Rebojas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares de empresa, puede asegurar las mercancías que no se cargan en sus buques.

AYUDAS IMPORTANTES.—Rebojas en los Boletines de exportación.—La Compañía hace rebajas de 20 por 100 en los Boletines de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en el R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril de 1904, publicado en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección de estos servicios tiene establecida la Compañía de encargos de trabajar en Ultramar los Maestros que le sean entregados y de la colección de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Para más informes dirigirse plaza Antonio Maura, número 4 Palma.

— Para Invierno —

CALCETINES Y MEDIAS DE ESTAMBRÁ

CALCETINES, desde 5 reales PAR.
MEDIAS desde 6 reales el PAR. CLASES SUPERIORES

J. CAÑELLAS

Calle de Santo Domingo número 14—PALMA
Se necesitan aprendizas.

La Victoria de los Medicamentos

EMERIN

del griego "Cura en un solo día"
Tratando a tiempo Evienta cura el progreso de la SIFILIS O VENEREO O ANEMIA

EN EL PRIMER DÍA

Los Condes Emerin dan a las vías urinarias el estado normal, evitando el uso de las peli-
gruosas medicinas, quitan y calman instantáneamente el dolor y la frecuencia de orinar, los trinos
que curan radicalmente los Eritrocacos, Prostatitis, Glaucoma, Cataratas, Oculitos, Incomodidad de
orina, Hemorragia (gota militaria), etc. Una caja de Condes Emerin con la dosis mostrada, 2.50
pesetas.

El Boob depurativo Emerin inimitable reconstituyente antitífico refuerza de la sangre,
cura completamente y radica en la sífilis y todas sus consecuencias, impotencia, dolores de los huesos,
manchas de la piel, próstata, neuritis, poliquitis, hipertensión, reumatismo, etc. Un frasco de Boob
depurativo Emerin con la dosis mostrada, 2.50 pesetas.

El Regenerador de la Sangre Emerin cura radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, ceta-
lipsis, reumatismo, escrofulismo, dispepsia, anemia, debilidad de la vista, palidez de los tegumen-
tos, descoloración de las uñas, dolores de cabeza, acortamientos faciales, palpitaciones del corazón,
obesidad, digestión débil, disfunción de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, in-
somnio, debilidad, abstinencia, histerismo, etc. Un frasco de Regenerador con la dosis instruc-
ción, 2 pesetas.

Enr. pódica, correspondencia y consultas, dirigirse al Laboratorio, Medicamentos Emerin, calle
Bogotá 44, Barcelona, y se obtendrá constatación gratis con conservo.

DE VENTA EN PALMA DE MALLORCA: Farmacia Central de D. Ignacio Parera Serra, calle 71, 11.

MAQUINAS PARLANTES

Ultimas producciones alemanas, no susceptibles de más perfec-
ción. Les ofrece el público Basnaventura Ballester, con un crecido
y selecto número de discos para todos los gustos, como también sus
servicios para toda clase de reparaciones en dichos aparatos. Nuevo
sistema de impresionar sistema ULCA los discos más potentes co-
nocidos hasta la fecha dando resultados asombrosos.
No dejarse engañar, antes de proveerse visitad esta casa
CALLE ACEITE NUMEROS 8, 10, Y 12, PALMA

Vapores correos italianos

Con itinerario fijo para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES
Servicio rápido SEMANAL combinado entre las compañías Navegazione Generale Italia-
na y La Veloce.

Grandes y veloces vapores
los cuales emplean solo 16 DIAS en la navegación, garantizándose todo el confort moderno
con camarotes de preferencia y excelente trato.

Próximas salidas de Barcelona
ARGENTINA, 29 enero.
RE VITTORIO, 5 febrero
BRASILE, 12 id.
SICILIA, 19 id.
ITALIA, 26 id.

Cocina y servicio a la Española
Para informes dirigirse a sus Agentes de Aduanas Sres. Salom y Rullán, Plaza de la
Libertad 3 (frente al Borne).

CASA CASTELLA

SANTO DOMINGO 34 Y 36

INVENTO SENSACIONAL

Discos dobles ODEON Serie Sonora

Sonido extra, lo más potente y claro co-
ncido hasta el día. Propios para Bailes, Casi-
nos, Cinemas, etc.

PRECIO 11 PESETAS

Pidanse las magníficas máquinas parlantes PHRYNIS nú. 9 10 y 11 y otras acre-
ditadas marcas alemanas con garantía para 9 discos de 27 centímetros únicos en Mallorca,
DISCOS FOTOGRAFIA, HOMOIORO, FAVORITA, STAR y BEKA-RECUBO.
Agujas ODEON y HEGOLO (patentadas)—Fonografos y Rodillos.
La casa mejor surtida en Novedades—Taller de reparaciones para todos los artículos
que vende la casa.

Sucursal en Inca: Plaza del Mercado número 17



Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Medicación sulfurosa por excelencia.
Herpes, llagas, erupciones, bronquitis, aser-
tos y siempre que esté indicado el uso
del azufre ó de las aguas minerales sulfu-
rosas.

Precio del frasco, 3 pesetas.
Depositos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

FER BAR MARCA BAR

Medicación ferruginosa por excelencia.
anemias y clorosis y en todos los casos en
que está indicado el hierro ó sus prepara-
dos. Recomendado por eminentes mé-
dicos.

Precio, 3 pesetas.

NICOLAS TICOULAT, Cirujano Dentista

Estracciones de dientes sin dolor desde 2 pts.
Dentaduras sin paladar, dientes postizos des-
de 4 pesetas. Nuevo sistema de empastar dien-
tes en el mismo día.
PASEO DEL BORNE entrada Palsires, 120.

CALLICIDA PIZA

Extrapa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos y durasas. Es económico, no mata a
convencionalmente a otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico, una peseta en
todas las farmacias, droguerías y papeterías.

Solución Benedicto DE GLICERO FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos y
afecciones gripales, enfermedades convulsivas, inspeptencia, debilidad general, neuritis,
nervios, neurastenia, enfermedades mentales, caries reumático, escrofulismo, etc., etc.
Frasco 2.50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y
principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartara
14 y Centro Farmacéutico.

Pstillas Crespo de Mentol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla
EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de esta
pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso
en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta des-
pués de su uso, completando su acción reguladora, así como, la adición de algunos compo-
sitos entre los que figura el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertro-
ficas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oedematosa de los tejidos, en las laringi-
tis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y coquequillo laríngeo, en las toses con-
suetas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coquequillo, etc., etc. produciendo
en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando a la garganta en su
situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente
mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1.50.—En Palma: Doctor Valenzuela, depositario.

LLOYD ITALIANO

COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS

Estos grandiosos y modernos trasatlánticos hacen la tra-
vesía en DIECISEIS DIAS sin escala alguna entre Barce-
lona y Buenos Aires. Son construidos expresamente para
pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase con amplios dormitorios
grandes comedores con mesas y piano. Lavabos y cuarto de
baños, sirviendo comida abundante y sana.

Cocina española:

PRÓXIMAS SALIDAS

Mendoza	Florida
13 Diciembre	17 enero
Virginia	Cordoba
1 de enero	31 enero

Agentes generales para España Sres. Parés y Compa-
ña, Escudillers—70—Barcelona.

Fuera bragueros

Hernias (Troncaduras)
Se garantizan su curación sin operación ni
medicación interna. Dirigirse a DON JOSE
CARRERAS, cirujano. D. Diputación 300, en-
treuelo, Barcelona—schaffan Buchs

Acciones del Banco de Préstamos

Se compran en buenas condiciones. En la
Centro de Anuncios informará.

Horno para alquilar

Hay uno en la carretera de Manacor, frente
al almacén de gallinas, angular con la calle 3
del ensanche. Darán razón, Ballester núm. 2.

Practicante de Farmacia

Se necesita un aprendiz pudiendo asistir a
clase. Para informes. Centro de Anuncios.

Carruajes

Se admiten encargos para la compra y ven-
ta de carruajes de todas clases. Dirigirse calle
Matadero número 34.

HORNO

Se alquila uno en el Arra-
bal de Sanea Castella.
Informarán Fábrica 32.

Sociedad Anónima Española KÖRTING

Apartado, 23 Barcelona

Instalaciones de Mo-
tores Körtling por as-
piración, las más eco-
nómicas en su marcha
las más esmeradas en su
ejecución.

Motores de gas de
alambreado de bencina y
de alcohol.

Calefacciones higé-
nicas para edificios pú-
blicos y casas particu-
lares, por vapor de baja presión y termofón.
Fonómetros, centrifugas de los últimos modelos, bombas ro-
tativas.

Aparatos por chorro Körtling.
Máquinas herramientas, Utiles, Aparejes y Gatos, Cabrestante

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Domicilio social Madrid, C. de Olveaga n.º 1 Paseo Recoleta
Garantías capital social 12.000.000 pts. efectivas
PRIMAS Y RESERVAS
PESETAS 50.257.563,15—44 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios y sobre la vida
Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al
de todas las Compañías que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida
y las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al
público en sus 44 años que cuenta de existencia durante los cuales ha satisfecho por si-
mismos la importante suma de

Pesetas 113.643.837'38
Subdirección en Palma.—Plaza de la Constitución 44—2.º

mentos de persona, sentada en un sillón
frente a la condesa.

—¡Solo los remordimientos y el miedo
son los que traen la desgracia!—dijo con
risa sarcástica.

—¡Calla! ¡calla!

—Y si nosotras hemos quitado de ene-
medio a la madre, muy bien puede suceder
que aquellos que se acordaban de ésta,
hayan querido salvar a su hija.

En aquellos momentos no había allí
señora y doncella, sino que aquellas mu-
jeres no eran más que dos cómplices uni-
dos por un recuerdo terrible y misterioso,
el recuerdo de un crimen, siendo la gran
señora la que temblaba, mientras que la
bohemia conservaba una calma infernal.
Unas cuantas gotas de sudor frío se des-
lizaron por la frente de la condesa cuyo
rostro estaba livido. Al cabo hizo un vio-
lento esfuerzo sobre sí misma y dijo con-
templando a la bohemia:

—Creo que nos alarmamos sin motivo,
Toinón.

—¡Lo creéis así?

—Raúl murió.

—¡Seal!

—Además no se hallaba en el país en
la época en que ocurrió el incendio.

—He ahí una cosa en la que estáis
equivocada—contestó Toinón.

—Púsose en pie con mucha viveza la con-
desa y fijó en su doncella una mirada ar-
diente.

un casucho sin valor apenas, y se aseguró
que sus cuatro perros estaban sanos, vió
que a sus tres criados no les pasaba nada,
y se embolsó las diez pistolas, llevadas
por su único arrendatario que se las ade-
lantaba a cuenta del próximo vencimien-
to. Montó luego a caballo, y se apresuró
a regresar a Beaurepaire, en donde gui-
saban mucho mejor que en su casa, sien-
do por consiguiente a la hora de comer
cuando se presentó allí, cambiando una
rápida mirada con Luciano, mirada que
sorprenidió la señora de Mazures.

—Decididamente—se dijo,—éste es el
confidente de mi hijo.

Mostróse Luciano de muy buen hu-
mor durante la comida, aunque a pesar
de eso, no charló mucho, y la condesa
con cuantas indirectas y preguntas le bi-
zo, no logró que abandonase su impasi-
bilidad.

—Cazaremos mañana, ¿no es así, Va-
lognes?—dijo en el momento en que éste
daba la mano a la condesa para volver al
salón.

—Vine con ese propósito—respondió
Valognes,—porque a una legua de aquí
hay en el bosque una camada de lobez-
nos.

—¿En qué sitio?

—No lo sé a punto fijo, pero tu monie-
ro está muy enterado.

—En ese caso voy a pedir detalles a La-
branche.

—Era el señor de Valognes el que ha-
blaba.

—¿Y bien?

—Tened confianza en mí, dijo el señor
Luciano, y averéis como todo sale bien.
Y se me figuró que se trataba de los amores
del Sr. Luciano.

—Déjame sola, Toinón, y sobre todo
no digas a nadie ni una palabra de todo
esto.

—Sabe perfectamente la señora que
soy una verdadera tumba de secretos—
respondió Toinón, y se alejó sonrién-
dose.

Al día siguiente no cazó Luciano, y su
madre le dijo abrazándole con mucha
ternura:

—No quiero contrariaros, hijo mío, y
puesto que no amáis a Aurora, no se ha-
ble más del asunto.

—¡Bien sabía yo, madre mía, que erais
la mejor de las mujeres!—respondió Lu-
ciano muy emocionado.

Y en el momento en que hablaban así
entró el caballero de Valognes, y a la se-
ñora de Mazures, le latió con fuerza el
corazón.

—Será necesario—pensó,—que yo le
hable a éste.

—¿Y cómo sabes tú lo contrario?—pre-
guntó.

—¿Se acuerda la señora del anciano
Jacob?

—¿Ese leñador que murió el año pasa-
do y que pretendía que era el conde el
que había pegado fuego al castillo?

—Sí, señora.

—¿Y qué?

—Jacob me contó que la víspera del
incendio se detuvo un caballero en su
cabaña. Había atado el caballo en el ho-
gar del leñador con quien compartió la
comida, esperando a que se hiciese de
noche, que por cierto fué muy oscura,
y entonces se marchó después de haberse
enterado minuciosamente de cuál era el
camino que tenía que seguir para ir al
castillo de Beaurepaire.

—¿Y qué prueba todo eso?—preguntó
la condesa.

—A la noche siguiente Jacob, que ha-
bía estado trabajando durante el día en
una parte lejana del bosque y se dirigía a
su cabaña siguiendo un sendero, oyó el
precipitado galopar de un caballo y lue-
go vió un jinete que atravesaba el bos-
que llevando una chiquilla en la grupa.

—¿Y ese jinete?

—Era oscura la noche y no le pudo
ver bien, pero reconoció el caballo que
era blanco.

La condesa volvió a tener los mismos
estremecimientos que experimentara po-
co antes.

El caballero de Valognes habíase ido a
dar una vuelta por su castillejo, que era